

الموسم الجامعي (2025-2026)

السداسي : الأول

المقياس: مصطلحات انجليزية

المستوى: السنة الأولى ماستر قانون أعمال

امتحان الدورة العادية عن بعد في مقياس مصطلحات انجليزية

Q1 : Translate the English terms into Arabic and the Arabic terms into English: (13p)

Holding companies - Franchise - Financial adequacy - Executive force - Sustainable regional development -

Bargaining - parley

مبدأ حسن النية - الرهون الحيازية - ديباجة العقد - اتفاق مبدئي - اتحاد العرف العالمي - استغلال رأس المال

Q2: Put true or false (4p)

1. Investment is classified into "direct and indirect" in terms of the investor's nationality
2. Information technology refers to the techniques and tools used to communicate information
3. In terms of nationality, investment is divided into "national" and "foreign".
4. Informatics means the dissemination of electronic information through networks

Q3 : choose the right answer (3p)

1- Investment is classified by the "Investor's Nationality" into :

- A) Direct Investment
- B) National Investment
- C) Foreign Investment

2- Which of these are the technical fields combined in New Information and Communication Technology ?

- A) Telecommunications
- B) Real Estate
- C) Audiovisual communication

3- In the context of "Concepts related to ICT" (Lecture 05), "Informatics" refers specifically to :

- A) The production of digital tools.
- B) The dissemination of electronic information through networks.
- C) The sacrifice of current resources for future financial surplus.

ملاحظات هامة:

- تكتب الإجابة على استمارة الإجابة وفق النموذج المسلم من طرف الإدارة فقط.
 - تتضمن ورقة الإجابة كل المعلومات الخاصة [الاسم واللقب، المقياس، الفوج، المستوى].
 - يجب الالتزام بالآجال التي تحددها الإدارة تحت طائلة عدم قبولها خارج الآجال، وتودع الإجابات ورقياً بصورة حضورية.
- أستاذ(ة) المقياس حفايضية كمال بالتوفيق والنجاح

امتحان في مقياس تقنيات التفاوض في عقود التجارة الدولية

السؤال

- ما هو دور خطاب النوايا في العقود التجارية الدولية؟

ملاحظات هامة:

- تكتب الإجابة على استمارة الإجابة وفق النموذج المسلم من طرف الإدارة فقط.
- تتضمن ورقة الإجابة كل المعلومات الخاصة [الاسم واللقب، المقياس، الفوج، المستوى].
- يجب الالتزام بالآجال التي تحددها الإدارة تحت طائلة عدم قبولها خارج الآجال، وتودع الإجابات ورقياً بصورة حضورية.

الامتحان الدورة الإستدراكية في مقياس قانون الاستثمار

السؤال الأول: 10 ن

ما هي أهم الضمانات القضائية التي كرسها قانون الاستثمار للمستثمر، وكيف انتهج المشرع نهجا متدرجا في إقرارها وتعزيزها؟

السؤال الثاني: 10 ن

كيف يساهم احترام التوقعات المالية للمستثمر الأجنبي في تعزيز جاذبية البيئة الاستثمارية؟ وإلى أي مدى يعد ذلك عاملا مؤثرا في استقطاب الاستثمارات الأجنبية وتشجيعها؟

ملاحظة : أجب وفق منهجية .